

INSTITUCION EDUCATIVA MARISCAL SUCRE

BUENAVISTA CORDOBA

ACTIVIDADES ACADEMICAS DE LA SEMANA FLEXIBLE DEL 17 DE MARZO AL 27 DE 2020

GRADOS 11-01 Y 11-02 JORNADA MATINAL

ASIGNATURA O AREA: CIENCIAS ECONOMICAS

DOCENTE : MARIELENA ALANDETTE BALOCO

ACTIVIDADES A REALIZAR: Afianzar el conocimiento a través las siguientes lecturas sobre la economía en tiempos de la globalización. Luego desarrollar el taller en el cuaderno para estudiar para próxima evaluación.

TEMA 3

La economía en tiempos de globalización

Descubre lo que sabes

- Explica por qué en la actualidad todo lo que sucede en cualquier parte del mundo se convierte en noticia para las demás partes.
- Plantea las ventajas de vivir en un mundo donde la información se encuentra con facilidad y donde lo importante es saberla interpretar.
- Haz un dibujo o una caricatura de la manera como concibes el mundo en la actualidad. Ponle un nombre a tu dibujo.
- Averigua y explica la manera como funcionan los negocios por internet y la seguridad que puede haber en tales negocios.

De la teoría a la práctica

Es así como se pretende implantar un comercio internacional, que no esté limitado por barreras (arancelarias, políticas, etc.) de ningún tipo, para que, en teoría, se genere un mayor nivel de beneficio, en términos de producción y asignación de recursos, y así se mejoren las condiciones de vida de todos los habitantes del planeta, de acuerdo con lo expuesto en la teoría económica.

Las consecuencias que en teoría debe generar la globalización de los mercados son:

- Un mundo más interconectado e interdependiente.
- Mayor preocupación por lo ambiental, educativo y social.
- Reconocimiento de valores universales: Derechos Humanos, democracia, paz.
- Alianzas entre países y bloques.
- Gobernabilidad planetaria.
- Desarrollo científico - tecnológico sin precedentes en la historia.

¿Qué es la globalización?

Desde el punto de vista económico se llama globalización al proceso político, económico, social y ecológico que estamos viviendo en la actualidad en el ámbito planetario, por el cual cada vez existe una mayor interrelación económica entre unos lugares y otros, por alejados que estén. En este contexto, cada vez más ámbitos de la vida son regulados por el «libre mercado» y la ideología neoliberal se aplica en casi todos los países con mayor intensidad.

La apariencia de globalidad de las relaciones económicas internacionales implica el reconocimiento de la unificación planetaria de sistemas políticos y económicos

El proceso de globalización desconoce la realidad que se vive en las localidades; por ello, estas personas se sienten afectadas.



21

El principal problema de este fenómeno económico es que la teoría no tiene una correspondencia directa en la práctica, y lejos de solucionar problemas como la pobreza, el atraso económico y el deterioro ambiental, ha profundizado la brecha entre un puñado de naciones privilegiadas y el resto del mundo.

Sin embargo, los países avanzados también critican la globalización argumentando que ésta reduce los salarios reales y provoca la pérdida de puestos de trabajo. Sostienen que la oleada de productos que requieren mucha mano de obra, generados en países en desarrollo de salarios bajos, destruye el empleo en los países industriales.

Según el Informe de Desarrollo Humano de las Naciones Unidas, en la práctica se han ocasionado los siguientes efectos nocivos:

1. Énfasis excesivo sobre lo económico a costa de lo social, cultural y ambiental.
2. Surgimiento de nuevos conflictos: religiosos, étnicos, ecológicos, inmigrantes, refugiados, crimen organizado, etc.
3. Concentración de la riqueza, recursos e ingreso en pocos individuos, pocas empresas y pocos países.

Para juzgar las ventajas y los inconvenientes de la globalización, es necesario distinguir entre las diversas formas que adopta ésta. Algunas formas pueden conducir a resultados positivos y otras a resultados negativos. El fenómeno de la globalización engloba al libre comercio internacional, al movimiento de capitales, a la inversión extranjera directa, a los fenómenos migratorios, al desarrollo de las tecnologías de la comunicación y a sus efectos culturales.



Las condiciones de trabajo pueden mejorar o deteriorarse durante los procesos de liberalización.

Reacciones ante la globalización

El mundo internacional del sistema de libre comercio está generando una reacción crítica que se agrupa como movimiento anti-globalización. Los críticos de la globalización consideran que aunque este fenómeno está resultando favorable para la prosperidad económica en definitivamente contrario a los objetivos de equidad social.

La protesta que se manifiesta en enfrentamientos contra los organismos internacionales, FMI (Fondo Monetario Internacional), OMC (Organización Mundial del Comercio) y otros, es de hecho una reacción contra el excesivo triunfalismo del liberalismo económico que debe ser tomada en cuenta como base de las reflexiones.



El movimiento de los agricultores que se ha estado realizando en el mundo, especialmente en los países en desarrollo, es una reacción crítica ante el fenómeno de la globalización.

Los países en desarrollo tienen un crecimiento económico...

Según el Informe de Desarrollo Humano de las Naciones Unidas...

El mundo internacional del sistema de libre comercio está generando una reacción crítica...

La protesta que se manifiesta en enfrentamientos contra los organismos internacionales...

El movimiento de los agricultores que se ha estado realizando en el mundo...

Como resultado de la globalización del comercio internacional...

TALLER A DESARROLLAR.

1. Desde el punto de vista económico que es la globalización.?
2. Qué movimiento o corriente económica regula la globalización.?
3. Que se pretende implantar con la globalización y por qué.?
4. Que consecuencias genera la globalización.?
- 5.Cuál es el principal problema de este fenómeno económico.?
6. Cuáles son las críticas que hacen los países avanzados sobre la globalización.?
7. Cuáles son los efectos nocivos para la economía.?
8. Que aspectos engloba este fenómeno llamado globalización.?
9. Que reacciones está generando el sistema de libre comercio.?
10. Como se manifiestan los movimientos anti-globalización.?
- 11.

Taller a desarrollar